

Capitanes

(17-07-2023).- Francisco Garza...

El CEO de General Motors se prepara para comenzar la producción de unidades eléctricas a finales de año en su planta de Ramos Arizpe, Coahuila. Los modelos que se producirán son la Chevrolet Blazer EV y, en 2024, la Chevrolet Equinox EV. La inversión anunciada para unidades eléctricas es de mil millones de dólares.

Sindicatos independientes

La tercera reunión de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC abrió la puerta, por primera vez, a la participación del sindicalismo independiente.

En este encuentro, llevado a cabo el 6 y 7 de julio en Cancún, Quintana Roo, participaron varios sindicatos independientes para dar a conocer las violaciones a los derechos de los trabajadores.

Las demandas laborales fueron presentadas directamente a la Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro; a la representante Comercial de EU, Katherine Tai, y a la Ministra de Pequeñas Empresas, Promoción de Exportaciones y Comercio Internacional de Canadá, Mary Ng, quienes encabezaron las reuniones.

Los representantes de los trabajadores solicitaron fortalecer la inspección laboral ya que, pese a los cambios que trajo la reforma laboral de 2019 en México, persisten violaciones a los derechos de los empleados.

Muestra de ello es que a la fecha se han presentado 10 quejas bajo el marco del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC. A propósito de este mecanismo, los sindicatos consideran que debe ser más expedito y aplicar sanciones económicas ejemplares.

Algunos de participantes fueron la Liga Sindical Obrera Mexicana, que interpuso quejas contra Goodyear y Manufacturas VU, representada por Gerardo Castor; el Sindicato Independiente Nacional de Jornaleros Abelina Ramírez, y la Orden Mexicana de Profesionales Marítimos, que lleva Antonio Rodríguez Fritz.

Contra gasoducto

Apenas está por iniciar la construcción del gasoducto Puerta al Sureste, que desarrollará TC Energía en conjunto con CFE, y ya enfrenta oposición de ambientalistas.

El proyecto es considerado una "extensión" del gasoducto marino operado por la empresa de origen canadiense que en México lleva Jennifer Pierce, con una extensión de 715 kilómetros, capacidad para transportar mil 300 millones de pies cúbicos de gas y una inversión estimada de 4 mil 500 millones de dólares.

El ducto irá de Tuxpan, Veracruz, hasta Paraíso, Tabasco, y también será submarino.

Sin embargo, igual que ocurrió con el ducto marino, Greenpeace ya está encima del proyecto para frenarlo.

La semana pasada lanzó la convocatoria para sumar firmas y solicitar a la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), a cargo de Ángel Carrizales, que no autorice el permiso para desarrollar el proyecto.

El argumento de la petición va más por el lado de la soberanía energética, pues señala que 70 por ciento del gas natural que se consume en México proviene de EU y que con el declive de reservas en

el País, la dependencia podría agravarse.

El problema, dicen, está en que el gas que proviene de las cuencas de EU se obtiene a partir de fracking, lo cual daña a los ecosistemas y a las comunidades donde se desarrollan estas actividades.

Inversión a Mipymes

A pesar de que las Mipymes generan 72 por ciento de los empleos en México y aportan 52 por ciento al PIB nacional, sólo dos de cada 10 tienen accesos de financiamiento para seguir creciendo.

Para fortalecer a este sector, un grupo de siete empresarios encabezado por Marcus Dantus y Basti García-López De Llano lanzan Ananda Ventures, el primer fondo híbrido de inversión entre venture capital y micro private equity en México. La iniciativa surge en alianza con la comunidad de líderes Openminder.

Si bien el principal objetivo del fondo es apoyar financieramente a empresas en etapas tempranas, también quiere capitalizar a compañías de mayor tamaño que busquen recursos para crecer y expandirse.

Ananda Ventures tiene como aliados a los fondos Camp4 e Impacient, que está en busca de firmas en México y América Latina para meterlas al mercado estadounidense e invertirles en series subsecuentes.

El primer fondo híbrido de inversión en México arranca operaciones con ocho empresas en su portafolio: HAAB, Jules, Minto, Studio Berlín, Province Brands, APOTHCA, ICAN y Arcadian Capital. Busca compañías especializadas en retail, manufactura, servicios y tecnología.

Apoyo de peso

Los usuarios de los gimnasios de Smart Fit, de Edgard Corona, tendrán visitas los siguientes meses.

Personal del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), que dirige Catherine Russell, acudirá a las unidades para invitar a sus miembros a convertirse en donantes mensuales del organismo y de esa manera apoyar acciones en las áreas de salud, educación, protección y agua, saneamiento e higiene.

Con esta alianza, UNICEF tendría un alcance de más de 4 millones de posibles donantes en sus mil 200 unidades en México y otros 11 países de América Latina, como Brasil, Colombia y Chile, donde Smart Fit opera.

La campaña tendrá una duración de siete meses y será la mayor colaboración global de UNICEF para el canal de face to face.

En el País, Smart Fit tiene 260 gimnasios en 27 estados, mientras que a nivel global es la cuarta cadena más grande en número de clientes.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-07-17/op252864>

Fecha de publicación: 17-07-2023